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LAVORO
Presentato il bando provinciale per le misure anti-crisi 
Indirizzato alle richieste di cassa integrazione in deroga. Blengini: “Atto 
importante per il tessuto produttivo locale caratterizzato da piccole imprese”

Cuneo  Giovedì  21  gennaio,  alla  presenza  dell'assessore  al  Lavoro  Pietro 
Blengini, si è svolta la presentazione del bando provinciale per le misure anti-
crisi  2009-2010.  Frutto  della  concertazione  tra  Provincia  e  Regione,  l'atto  è 
indirizzato  alle  aziende  che  fanno  richiesta  di  cassa  integrazione  in  deroga. 
“Quello presentato oggi – ha spigato Blengini - è un provvedimento importante 
per la Granda, in considerazione di un tessuto produttivo locale caratterizzato da 
un'elevata  frammentazione  in  piccole  e  micro  aziende  operative  nel  campo 
dell'industria  e  dell'artigianato.  La  richieste  di  cassa  integrazione  in  deroga 
hanno fatto registrare una crescita netta negli ultimi 12 mesi,  balzando dalle 
1.500 domande del 2008 alle 9.500 del 2009”.

L'iniziativa  è  figlia  delle  misure  anti-crisi  emesse  a  livello  statale  per 
fronteggiare la congiuntura economica in atto. Prevede, a fianco del sostegno al 
reddito  assicurato  con  la  cassa  integrazione,  anche  un  processo  di 
riqualificazione destinato ad imprese con accesso a nuove fasce di mercato e 
tipologie  di  prodotto,  oppure  di  ricollocazione  in  assenza  di  prospettive  di 
sviluppo  a  livello  aziendale.  I  canali  di  gestione  del  bando  prevedono  un 
intervento  diretto  della  Provincia  per  la  procedura  di  accesso  agli 
ammortizzatori  sociali.  Per  la  parte  formativa  o  di  ricollocazione  un  ruolo 
fondamentale è invece riconosciuto ai Centri per l'Impego del territorio ed alle 
Agenzie  di  formazione  professionale  riunite,  in  ottemperanza  alla  normativa 
statale,  in  Associazioni  temporanee  d'impresa  (due  quelle  in  provincia, 
rispettivamente nell'Albese capeggiate dalla Knos di Bra e nel  Monregalese-
Cuneese  rappresentate  dal  Centro  di  formazione  professionale  cebano-
monregalese).  “Si  tratta  –  ha  concluso  Blengini  –  di  un  ulteriore  aiuto  al 
territorio in tempo di crisi caratterizzato da capillarità e tempestività di azione. 
Le misure saranno infatti operative nell'immediato”. 

All'incontro hanno preso parte Piergiorgio Silvestro dell'Osservatorio regionale 
del  lavoro,  Barbara  Micheloni  per  Italia  Lavoro,  oltre  a  rappresentanti  di 
Regione  Piemonte,  sigle  sindacali,  associazioni  di  categoria,  ordini  dei 
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consulenti del lavoro e dei dottori commercialisti, membri della Commissione 
tripartita. (3-38ag10)

LAVORO
Istituto climatico di Robilante, incontro in Provincia
Il tavolo con il presidente Gancia e l'assessore Blengini si aggiorna a febbraio

Cuneo  “La  Provincia  tenterà  di  prendere  contatti  con  la  proprietà  per 
approfondire le prospettive future dell'Istituto climatico di Robilante, alla luce 
delle  problematiche  sollevate  dai  rappresentanti  sindacali.  Auspichiamo  un 
impegno analogo da parte del Comune: l'obiettivo è la salvaguardia di una fonte 
di occupazione importante per un piccolo centro assieme alla tutela, prioritaria, 
dei  lavoratori.  I  contatti  dei  prossimi  giorni  dovranno  servire  anche  alla 
definizione del pagamento degli stipendi di dicembre ai lavoratori, attualmente 
non corrisposti.  Seguirà poi, a inizio febbraio, un ulteriore tavolo, sempre in 
Provincia,  per  definire gli  sviluppi futuri  della situazione aziendale”.  Questo 
l'impegno assunto dal presidente della Provincia Gianna Gancia e dall'assessore 
al Lavoro Pietro Blengini, al termine dell'incontro di lunedì 25 gennaio.   

Al  tavolo  hanno partecipato  i  sindacalisti  Giampiero  Porcheddu,  Alessandro 
Bertaina,  Luisa  Ballario  e  Fabrizio  Silvestro  per  la  Cisl  Funzione  pubblica, 
l'assessore  del  Comune  di  Robilante  Mattia  Barberis  e  il  direttore 
amministrativo  dell'Asl  Cn1  Alberto  Osenda.  All'ordine  del  giorno  le 
prospettive della struttura sanitaria privata che fornisce servizi di lungodegenza 
e riabilitazione finanziati dal sistema sanitario pubblico. L'Istituto climatico di 
Robilante dispone attualmente di 120 posti letto convenzionati (90 per degenza 
e 30 per riabilitazione) e conta circa 150 dipendenti tra personale medico ed 
infermieristico.  Tra  le  criticità  sollevate  dal  sindacato:  il  ritardo  nella 
corresponsione degli stipendi di dicembre a fronte di un'elevata percentuale di 
personale di origine straniera con alle spalle una difficile situazione economica, 
il  mancato  pagamento  dei  Tfr  (Trattamento  di  fine  rapporto)  ad  alcuni 
dipendenti, le carenze nella gestione lamentate dai degenti e parenti, l'urgenza 
di un adeguamento della struttura alla normativa in materia di sicurezza e lo 
stato dei lavori per la realizzazione di nuovi padiglioni. Di qui la richiesta di un 
interessamento,  in  tempi  brevi,  delle  istituzioni  territoriali  quali  Comune, 
Provincia, Regione, Asl e Prefettura per la salvaguardia dei lavoratori e la tutela 
degli utenti. (4-44ag10)

28 gennaio 2010 Anno VI - n. 4



ProvinciaInforma4 5

LAVORO
Alla Provincia oltre 2 milioni per l'inserimento disabili 
Riprogrammato il Piano provinciale per l'utilizzo dei fondi regionali

Cuneo “La Provincia di Cuneo – spiega l'assessore provinciale al Lavoro Pietro 
Blengini  -,  prima  in  Piemonte,  ha  applicato  i  cardini  della  ridefinizione  del 
mercato  del  lavoro  per  i  soggetti  affetti  da  disabilità,  come  previsto  dalla 
normativa nazionale e regionale. Particolare attenzione, in collaborazione con 
Consorzi  ed  enti  operanti  sul  territorio,  è  stata  dedicata  all'inserimento 
occupazionale  dei  portatori  di  handicap:  sono 299 le persone per  cui  risulta 
attivata una procedura lavorativa nel corso del 2008, su un totale di 2.250 iscritti 
al  collocamento  mirato  ed  immediatamente  disponibili  all'occupazione.  Di 
questi 190 erano destinatari di rapporti di lavoro a tempo determinato, 109 a 
tempo indeterminato”.

Un impegno che prosegue con l'approvazione, da parte della Giunta provinciale, 
della riprogrammazione del Piano relativo all'utilizzo delle risorse del  fondo 
regionale  disabili  per  gli  anni  2008-2010.  Complessivamente,  in  base  alle 
recenti integrazioni, la Provincia di Cuneo risulta assegnataria di risorse pari a 
2.075.560 euro, così suddivisi: 184.036 euro destinati all'assistenza tecnica ai 
Centri  per  l'Impiego  tramite  professionalità  altamente  qualificate,  quali 
psicologi, educatori ed operatori sociali; 1.891.524 euro direttamente impegnati 
per le attività di inserimento lavorativo. In quest'ultima sezione sono compresi: 
contributi  agli  enti  impegnati  nel  sostegno  e  nell'integrazione  lavorativa  dei 
disabili  (37  inserimenti  previsti);  contributi  per  l'adeguamento  del  posto  di 
lavoro e per l'eliminazione delle barriere architettoniche; inserimento di disabili 
previsto dalla legge 68 del '99, iscritti al collocamento mirato con una riduzione 
della capacità lavorativa pari o inferiore al 79% e di invalidi del lavoro con 
invalidità superiore al 33% (48 azioni annue programmate); azioni speciali di 
inserimento per soggetti con disabilità grave (48 azioni annue); mantenimento 
del posto di lavoro e ricollocazione di soggetti con disabilità, pari almeno al 
60%,  sopraggiunta  successivamente  all'assunzione  (20  interventi  previsti); 
azioni  di  supporto  agli  interventi  di  collocamento  mirato  realizzati  dalle 
Province; contributi ai datori di lavoro per l'assunzione di disabili; risorse per 
cantieri di lavoro.

“Grazie all'impegno messo in campo dagli uffici e potenziato negli ultimi mesi 
– conclude il presidente Gianna Gancia – la Granda può contare su una rete 
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provinciale di intervento che integra i Servizi al lavoro dei Consorzi e delle Asl 
con le  strutture  provinciali,  ovvero Settore  Politiche del  lavoro e  Centri  per 
l'Impiego.  Un  sistema  di  supporto  ai  soggetti  svantaggiati  già  pienamente 
sperimentato che consente di assicurare loro un più sicuro accesso nel mondo 
del lavoro”. (4-50ag10)

TRASPORTI
Colle della Maddalena: Provincia e  Conseil Général Alpes 
de Haute-Provence a confronto
L'assessore Russo: “Sarà riconsiderata la questione dei permessi al transito” 

Cuneo Incontro, mercoledì 27 gennaio, a Jausier in Francia tra la Provincia di 
Cuneo  ed  i  rappresentanti  del  Conseil  Général  Alpes  de  Haute-Provence:  a 
cinque anni dalle limitazioni al transito dei mezzi pesanti introdotte sul tratto 
francese del Colle della Maddalena, le amministrazioni hanno colto l'occasione 
per  confrontarsi  sui  problemi  legati  al  transito  dei  mezzi  pesanti  sui  due 
versanti.  Al  tavolo  hanno  partecipato  l'assessore  provinciale  ai  Trasporti 
Roberto Russo e il dirigente del settore Trasporti Alessandro Risso; per parte 
francese  erano  presenti  l'assessore  ai  Lavori  pubblici  e  Trasporti  Gilbert 
Sauvan,  il  direttore  dei  Lavori  pubblici  e  Trasporti  Michel  Math  ed  il 
responsabile del settore viario di Barcellonette Daniel Jourdin.

Secondo  i  dati  rilevati  nel  periodo  2002-2009  ogni  giorno  il  Colle  della 
Maddalena  viene attraversato da circa 100-110 mezzi  pesanti  con lunghezza 
superiore ai 9 metri, con punte di 150-180 veicoli durante la tarda primavera-
estate.  Il  valico  si  trova  a  2.000  metri  di  altezza  e,  soprattutto  nel  periodo 
invernale,  è  soggetto  ad  importanti  eventi  atmosferici.  Tutti  i  partecipanti 
all'incontro  hanno  evidenziato  che,  fatta  eccezione  per  le  condizioni 
meteorologiche avverse,  il blocco della circolazione sul colle è sovente legato 
alla  scarsa  conoscenza  del  territorio  da  parte  di  alcuni  conducenti  di  mezzi 
pesanti  in  transito.  Per  quanto  riguarda  le  modalità  di  sgombero  neve,  la 
collaborazione  tra  Francia  e  Italia  ha  inoltre  permesso  di  armonizzare  le 
modalità intervento sui due lati del valico, con sospensione dei lavori alle 21 e 
ripresa delle attività alle 5 del mattino. Dal 15 gennaio, l'Anas ha inoltre ripreso 
a  gestire  in  proprio  le  attività  di  sgombero:  durante  il  transito  al  colle, 
immediatamente successivo ad una nevicata, la strada è risultata sgombera da 
neve ed in buone condizioni di transitabilità.
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“L'incontro di ieri con i colleghi francesi del Dipartimento dell'Alta Provenza – 
spiega l'assessore Russo - è stato molto positivo ed è servito per fare il punto 
della situazione per ciò che riguarda il  transito di veicoli  pesanti  tra Italia e 
Francia  attraverso  il  Colle  della  Maddalena.  Si  è  deciso  di  riconsiderare  la 
questione che concerne i permessi al transito cercando di tutelare le aziende dei 
territori delle due province, evitando così un passaggio smodato da parte di chi, 
non essendo autorizzato,  dovrebbe percorre altri  tragitti.  Perchè ciò avvenga 
verranno  intensificati  i  controlli  a  beneficio  anche  del  territorio  della  valle 
Stura.  Nei  prossimi  giorni  incontrerò il  responsabile  delle  associazioni  degli 
autotrasportatori per verificare le loro esigenze, in vista del futuro accordo con i 
francesi  sulla  questione  delle  autorizzazioni  di  transito.  Abbiamo  inoltre 
percorso la statale 21 fino al colle ed ho potuto apprezzare il lavoro dei tecnici 
dell'Anas che da pochi giorni gestiscono direttamente il servizio di sgombero 
neve in quella zona, prima appaltato all'esterno”. (4-52agcv10) 

VIABILITA'
Inaugurato a Caraglio il nuovo ponte sul torrente Grana
La struttura era stata danneggiata dalle alluvioni negli anni '90 e 2000

Cuneo Venerdì 22 gennaio il presidente della Provincia Gianna Gancia e il vice 
presidente Giuseppe Rossetto hanno partecipato, a Caraglio, all'inaugurazione 
del nuovo ponte sul torrente Grana. Presente anche il consigliere provinciale 
Aurelio Pellegrino, insieme a sindaci ed amministratori del territorio. “Si tratta 
di un'opera – hanno dichiarato Gancia e Rossetto – estremamente importante 
per  il  territorio,  in quanto mette  fine ai  disagi  di  utilizzo del  vecchio ponte 
connessi  a  problemi  statici,  di  sicurezza  e  di  ridotte  dimensioni.  Consente, 
inoltre, un migliore collegamento con la Val Grana, in un'area caratterizzata da 
un'elevata presenza di realtà produttive con importanti volumi di traffico, anche 
pesante.  E'  quanto  mai  opportuno  ringraziare  tutte  le  istituzioni  coinvolte  a 
diversi  livelli  nella  realizzazione,  ovvero Regione,  Aipo,  Comuni  ed Ufficio 
tecnico provinciale. Un grazie anche all'impresa che ha concretamente attuato i 
lavori e ai cittadini per i disagi sopportati negli ultimi anni”. “Il ponte – hanno 
concluso Gancia e Rossetto  – rappresenta  l'ultimo tassello  in un contesto di 
miglioramento  della  viabilità  locale  che troverà attuazione con gli  interventi 
previsti per il nodo 6 - Cuneo Nord del piano regionale. In merito siamo alla 
stesura  definitiva  del  progetto  di  circonvallazione  di  Caraglio:  giovedì  21 
gennaio si è svolto in Provincia un incontro con Scr Piemonte per sviluppare i 
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dettagli  dell'opera in linea con gli  emendamenti  e  le  modifiche richieste  dai 
Comuni”.  L'infrastruttura   sulla  provinciale  210  per  Bernezzo  ha  una  sola 
campata di 48 metri di lunghezza per 8.50 di larghezza, due corsie di marcia e 
marciapiedi di 1 metro su entrambi i lati. La realizzazione, per un importo di 
1.496.094 euro, va a sostituire il vecchio ponte degli anni Trenta che presentava 
notevoli problematiche idrauliche ed era stato danneggiato da eventi alluvionali 
negli  anni  Novanta e poi nel 2000. I  lavori  del  cantiere sono stati  più volte 
interrotti  per  gli  eventi  alluvionali  nel  2008  e  per  le  abbondanti  nevicate 
dell'inverno scorso. Il nuovo ponte è già transitabile da dicembre. (4-41ag10)

VIABILITA'
Variante sud-est all'abitato di Cavallermaggiore
Riapprovato il progetto preliminare. Gancia e Rossetto: “In vista di una 
migliore percorribilità della strada regionale 20 del Colle di Tenda”

Cuneo Nuova approvazione per il progetto preliminare di realizzazione della 
variante sud-est all'abitato di Cavallermaggiore per il collegamento delle strade 
provinciali  20 e 48. La pronuncia della Giunta provinciale deriva da recenti 
integrazioni  nel  piano  degli  espropri.  Spiegano  il  presidente  della  Provincia 
Gianna Gancia e il vice presidente Giuseppe Rossetto: “L'opera, per un importo 
di  complessivi  6.962.022 euro consentirà di  migliorare la  percorribilità  della 
strada regionale 20 del Colle di Tenda, risolvendo le criticità della viabilità in 
corrispondenza  dell'abitato  di  Cavallermaggiore.  Si  tratta,  quindi,  di  un 
intervento strategico in vista del collegamento transfrontaliero con la Francia. A 
riprova  dell'attenzione  riservata  al  territorio,  la  Provincia  ha  provveduto  al 
recepimento di successive modifiche ed integrazioni al progetto avanzate dal 
Comune”. 

La  realizzazione  della  variante  è  oggetto  di  un  accordo  di  programma 
sottoscritto tra Provincia, Comune e Regione. In base al documento la spesa per 
l'opera è stata così suddivisa: 6.662.022 euro con finanziamento della Regione, 
250 mila  euro a  carico della  Provincia  e  50 mila  con fondi  del  Comune di 
Cavallermaggiore.  Eventuali  economie  risultanti  dall'affidamento  dei  lavori 
potranno essere utilizzate per l'adeguamento del ponte in corrispondenza con 
l'innesto della provinciale 20. (4-45ag10)
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VIABILITA'
Ricostruzione del muro di sostegno sulla provinciale 439
Nel Comune di Monesiglio. Approvato progetto definitivo-esecutivo

Cuneo La Giunta provinciale ha approvato il progetto definitivo-esecutivo per 
la ricostruzione e il rinforzo  strutturale del muro di sostegno lungo la strada 
provinciale  439,  nel  territorio  del  Comune  di  Monesiglio.  Gli  interventi 
riguarderanno il tratto compreso nel centro abitato: saranno suddivisi in due lotti 
comprendenti,  rispettivamente,  il  rinforzo  di  una  parte  del  muro  esistente 
interessata  da  cedimenti  del  corpo  stradale  e  la  ricostruzione  di  una  nuova 
struttura in cemento armato con rivestimento in pietra di Langa. Ulteriori lavori 
consentiranno  poi  l'adeguamento  della   carreggiata,  la  raccolta  delle  acque 
meteoriche e il posizionamento delle barriere stradali. L'importo del progetto 
ammonta a complessivi 1.012.504 euro, costituiti in parte da fondi ex Anas (200 
mila euro) e in parte (812.504 euro) derivanti da una transazione tra privati e 
Provincia. Per l'utilizzo di quest'ultima somma è stata concessa l'autorizzazione 
da  parte  del  Dipartimento  di  Protezione  civile  di  Roma.  Il  consolidamento 
strutturale dell'opera era già stato avviato in seguito ai danni conseguenti alle 
abbondanti  nevicate  dell'inverno  2008;  le  piogge  dell'aprile  2009  hanno 
aggravato la situazione provocando il crollo di parte dell'opera e la momentanea 
interruzione della  circolazione sulla  strada provinciale.  In  gennaio,  mediante 
ordinanza,  la  Provincia  ha  quindi  deciso  l'avvio  degli  interventi  di 
consolidamento. “Una procedura d'urgenza – commentano il presidente Gianna 
Gancia e il vice presidente e assessore alla Viabilità Giuseppe Rossetto – che ha 
permesso di mettere mano alla risistemazione di un tratto di strada gravemente 
compromesso  dagli  eventi  alluvionali  della  primavera.  La  progettazione 
definitiva-esecutiva  approvata  consentirà  ora  di  completare,  in  tempi  che 
auspichiamo rapidi, il ripristino dei collegamenti viari”.(4-46ag10)

VIABILITA'
Reliquato stradale ceduto al Comune di Corneliano d'Alba
Al prezzo simbolico di 1 euro. Per la realizzazione di un magazzino comunale

Cuneo  La  Provincia  venderà,  al  prezzo  simbolico  di  1  euro,  un  reliquato 
stradale  al  Comune  di  Corneliano  d'Alba.  Si  tratta  di  955  metri  nel  centro 
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abitato,  lungo  la  provinciale  10  che  da  Alba  va  al  confine  regionale:  l'area 
servirà alla  realizzazione di un magazzino comunale. L'Ufficio tecnico della 
Provincia  propone,  periodicamente,  la  sdemanializzazione  e  l'avvio 
dell'eventuale  procedura  di  alienazione  di  modeste  superfici  ormai  prive  di 
pubblica  utilità,  originate  dalla  realizzazione  di  nuove opere stradali  o  dalla 
rettifica della rete viaria provinciale. “Il provvedimento – spiegano il presidente 
Gianna Gancia  e il  vice presidente  Giuseppe Rossetto  – permette,  in questo 
caso, di rispondere ad una precisa esigenza del Comune di Corneliano d'Alba. 
Si tratta di un sostegno diretto ad un ente locale che, in linea con la politica di 
avvicinamento  al  territorio  perseguita  dall'amministrazione,  assicurerà  la 
disponibilità di un terreno a costo zero per la costruzione di un'opera di pubblica 
utilità”. Il provvedimento riguarda un'area priva di interesse dal punto di vista 
viario e non comporterà costi aggiuntivi per la Provincia: le spese notarili e di 
frazionamento saranno infatti interamente a carico del Comune di Corneliano. 
(4-48ag10)

EDILIZIA SCOLASTICA
Nuova sede per l'Istituto tecnico “Ascanio Sobrero” di Bra
Firmato il protocollo d'intesa tra Provincia e Comune

Cuneo  Il  presidente  della  Provincia  Gianna  Gancia  ha  siglato,  assieme  al 
sindaco  di  Bra  Bruna  Sibille,  il  protocollo  d'intesa  che  regolerà  la 
rilocalizzazione dell'Istituto tecnico industriale “Ascanio Sobrero” di Bra. Alla 
firma, martedì 27 gennaio, erano presenti anche il vice presidente provinciale ed 
assessore  all'Edilizia  scolastica  Giuseppe  Rossetto,  oltre  agli  assessori  ai 
Trasporti Roberto Russo e all'Istruzione Licia Viscusi. Il documento impegna 
alla realizzazione di un nuovo plesso scolastico a Bra,hh nell'area adiacente a 
piazza Arpino, utilizzando le risorse derivanti dalla cessione fabbricato attuale 
in  via  Mendicità  Istruita.  Come  spiegano  il  presidente  Gancia  e  il  vice 
presidente Rossetto, d'intesa con gli assessori Russo e Viscusi, “l'ipotesi di una 
nuova sede per l'Istituto tecnico rientra nel piano di razionalizzazione dei circa 
settanta  complessi  scolastici  di  competenza  provinciale,  dettata  dalle 
disposizioni  legislative  in  vigore.  L'eventuale  intervento  di  adeguamento  e 
messa  in sicurezza dello stabile  attualmente  in uso comporterebbe infatti  un 
elevato impegno finanziario per la Provincia, cui si sommano le difficoltà di 
adattare  una struttura  storica  alle  attuali  esigenze didattiche.  Si  tratta  di  una 
soluzione che potrà essere adottata anche in altri Comuni della provincia, dove 
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ricorra la necessità di razionalizzare il patrimonio edilizio scolastico, in primo 
luogo a Fossano per il polo Vallauri – Tesauro”. 

Il  protocollo  d'intesa  confluirà  in  un  successivo  accordo  di  programma  o 
convenzione che definirà modalità di azione e reciproci interventi finanziari, tra 
cui  la  variazione  della  destinazione  urbanistica  (residenziale  e 
terziaria/commerciale rispetto all'attuale per servizi scolastici) sull'immobile di 
via  Mendicità  ed  il  successivo  reinvestimento  dei  proventi  patrimoniali  nel 
nuovo edificio nei pressi di piazza Arpino, dove potranno in futuro trovare sede 
anche gli altri istituti braidesi del polo tecnico. (4-47ag10)

MONTAGNA
La Provincia per la promozione della rete sentierisitica
Approvato il progetto definitivo del Piano di promozione integrato

Cuneo  La  Provincia  partecipa  all'avviso  regionale  per  l'incentivazione  delle 
attività  turistiche  connesse  alla  fruizione  sostenibile  del  territorio,  emanato 
nell'ambito del Piano di Sviluppo rurale 2007-2013. La Giunta provinciale ha 
approvato  il  progetto  definitivo  del   Piano  di  promozione  integrato:  il 
documento, predisposto dal Settore Turismo e Montagna, definisce nel dettaglio 
le iniziative mirate all'infrastrutturazione della rete sentieristica regionale, per la 
realizzazione di itinerari escursionistici fruibili a piedi, in bicicletta e a cavallo. 
“Gli uffici hanno ultimato un'opera di programmazione – spiegano il presidente 
della Provincia Gianna Gancia e l'assessore alla Montagna Luigi Costa – mirata 
all'assegnazione  di  fondi  al  territorio  cuneese:  risorse  utili  alla  prosecuzione 
della promozione del patrimonio locale, con particolare attenzione per le zone 
montane. Negli ultimi anni la Provincia si è fatta carico, in collaborazione con 
gli  enti  locali,  di un capillare lavoro di recupero della sentieristica alpina: si 
tratta  ora  di  continuare  nella  tutela  di  itinerari  e  percorsi,  anche  tramite 
l'integrazione con la rete piemontese”. (4-49ag10)

SPORT
Giro d'Italia: riunione tecnica organizzativa in Provincia
Tra tutti gli enti coinvolti nella tappa cuneese Savigliano-Cuneo

Cuneo  Il  Giro  d'Italia   2010,  che  inizierà  in  Olanda  sabato  8  maggio  e  si 
concluderà domenica 30 maggio a Verona, partirà in Italia dalla provincia di 
Cuneo.  La  carovana  rosa  arriverà  nella  Granda  (aeroporto  di  Levaldigi)  già 
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martedì  11  maggio  per  cominciare  l'itinerario  attraverso  le  regioni  italiane 
mercoledì  12  maggio  con  la  quarta  tappa,  Savigliano-Cuneo,  cronometro  a 
squadre di 32,5 km. Lunedì 25 gennaio si  è svolto in Provincia un incontro 
tecnico  tra  gli  enti  organizzatori  e  patrocinatori  dell'evento  cuneese.  Erano 
presenti, oltre agli assessori provinciali allo Sport Giuseppe Lauria e al Turismo 
Federico Gregorio, il sottosegretario all'Interno Michelino Davico, gli assessori 
allo Sport del Comune di Cuneo Valter Fantino e di Savigliano Marco Paone, il 
segretario generale della Camera di Commercio di Cuneo Vittorio Sabbatini, il 
direttore dell'Atl di Cuneo Paolo Bongiovanni, i rappresentanti dell'associazione 
Terre di Savoia Umberto Becchini e Sergio Trossarello, in rappresentanza degli 
enti  coinvolti  nell'organizzazione  della  tappa.  Oltre  alla  valutazione  e  alla 
ripartizione dei costi, l'incontro è servito a mettere a punto l'evento cuneese. 

“La prima tappa in Italia della più importante corsa ciclistica italiana partirà da 
Cuneo  –  hanno  precisato  gli  assessori  Lauria  e  Gregorio  –  e  per  il  nostro 
territorio  rappresenterà  una  vetrina promozionale  di  prim'ordine,  oltrechè  un 
appuntamento  con  uno  sport  fortemente  sentito  e  vissuto  dal  territorio. 
Chiederemo di svolgere a Cuneo la presentazione ufficiale del Giro in Italia”. 
(4-52cv10)

SERVIZI
Trasferito lo Sportello per la tutela del consumatore
Dal Centro Incontri (corso Dante) alla sede di corso Nizza 21

Cuneo (cv) Lo Sportello per la tutela del consumatore si è trasferito dal Centro 
Incontri (corso Dante) ad un ufficio della sede con ingresso da corso Nizza 21. 
Presso  lo  sportello  è  possibile  ottenere  informazioni  gratuite  su  bollette, 
contratti, servizi e utenze grazie alla competenza fornita dalle associazioni dei 
consumatori. Le associazioni sono a disposizione del pubblico con i seguenti 
orari:  Adiconsum il  lunedì dalle 9 alle 12;  Movimento Consumatori  martedì 
dalla 9 alle 12; Federconsumatori mercoledì  dalle 9 alle 12; Comitato difesa 
consumatori giovedì dalle 9 alle 12. (4-42cv10)

CULTURA
Bene Vagienna, presentati i restauri di Casa Ravera
Con il sostegno della Provincia, giornata dedicata all'arte

Cuneo Domenica 24 gennaio, a Bene Vagienna, giornata dedicata all'arte con la 
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presentazione dei restauri effettuati a Casa Ravera con il contributo di Ministero 
per i Beni e le attività culturali, Regione, Provincia di Cuneo, Compagnia di San 
Paolo, Fondazione Crt e Fondazione Cassa di risparmio di Cuneo. La giornata, 
organizzata dall'Associazione culturale Amici di Bene, è stata l'occasione per 
inaugurare  la  mostra  “Un  patrimonio  salvato”  a  cui  hanno  partecipato  le 
autorità. Nel pomeriggio, al Castello dei Costa, rievocazione storica sulla vita 
della Beata Paola a cura del gruppo coreografico “Santa Chiara” e, in piazza 
Botero, le esibizioni del Gruppo falconieri del re di Siena. (4-39agcv10)

CULTURA
Giovani chitarristi al concorso nazionale “Don Ansaldi”
L'iniziativa è stata presentata al presidente Gancia e assessore Viscusi

Cuneo Martina Massimino di Fossano, Lorenzo Napoli di Boves, Enrico Degani 
di Torino ed Edoardo Dadone di Cuneo, tutti tra i 14 e i 17 anni. Sono i quattro 
giovani chitarristi che, accompagnati dai loro insegnanti e dagli organizzatori, 
hanno  presentato  in  musica,  giovedì  21  gennaio  in  Provincia,  il  concorso 
nazionale  “Don  Ansaldi”  al  presidente  Gianna  Gancia  e  all'assessore  alla 
Cultura Licia Viscusi. Il concorso, giunto alla 34° edizione, è nato a Mondovì 
nel 1977 ed è poi diventato itinerante attraverso la provincia “Granda”, facendo 
tappa a Briaglia, Carrù, Roburent, Villanova Mondovì e Roccaforte Mondovì. 
Per l'edizione 2010 sarà a Garessio e nei vicini comuni di Ormea, Bagnasco e 
Priola.  Alla  presentazione  in  Provincia  erano  presenti,  oltre  all'anima  della 
manifestazione  Romolo  Garavagno,  anche  il  presidente  del  Centro  Studi 
Garexium Carmen  Bianco  e  il  sindaco  di  Garessio  Renato  Chinea,  oltre  ai 
professori  Giampiero  Gregorio  di  Mondovì  e  Stefano  Viada  di  Cuneo, 
componenti delle Commissioni di esame. 

“Questi  ragazzi  sono  bravissimi  –  ha  commentato  il  presidente  Gancia  –  e 
confermano,  con la  loro abilità,  l'elevato livello tecnico e  il  massimo rigore 
artistico del concorso nazionale che,  in questi  trent'anni,  ha contribuito a far 
conoscere la nostra provincia in giro per l'Italia”. “Ancora una volta la musica – 
ha  aggiunto  l'assessore  Viscusi  –  rappresenta  uno  strumento  prezioso  per 
l'educazione e la formazione della personalità dei nostri giovani”. 

Il concorso nazionale “Don Ansaldi” si svolgerà dal 30 aprile al 2 maggio. Il 30 
sono previste le prove eliminatorie e il concerto di apertura, proposto dai due 
vincitori a pari merito della categoria “Giovani concertisti” nell'edizione 2009, 
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cioè il  sassarese Giuseppe Zinchiri  e il  libanese Christian Andrea El Khouri 
residente nel Milanese. Il 1° maggio prove finali e concerti a Ormea, Bagnasco 
e  Priola,  mentre  il  2  maggio  si  svolgerà  la  cerimonia  di  premiazione  con 
proposte musicali dai vincitori dei primi premi nelle sei categorie previste dal 
regolamento del concorso. I vincitori della più prestigiosa categoria “Giovani 
concertisti”  si  sono  inseriti,  in  questi  anni,  nelle  cattedre  di  chitarra  dei 
Conservatori, come pure nei circuiti concertistici nazionali e internazionali. (4-
40cv10)

CULTURA
Le “Tracce visive” di Rudy Casagrande in mostra 
Esposizione dal 9 al 16 febbraio nella sala mostre della Provincia

Cuneo  Una  rassegna  di  fotografie  scattate  nel  corso  di  viaggi,  dettagli 
particolari o curiosi: “Tracce visive” è il titolo e filo conduttore della mostra di 
Rudy Casagrande ospitata nella sala mostre della Provincia dal 9 al 16 febbraio. 

Due temi principali: “Parco auto”, ovvero un viaggio nella memoria attraverso 
le  automobili  degli  anni  ’50-’60-’70,  legate  dal  destino  dell'abbandono: 
carcasse, posteggiate sul ciglio di una strada o in un magazzino, in una cascina 
abbandonata,  deposito  di  attrezzi  confusi  con  l’ambiente  circostante.  “Parco 
auto” vuole cogliere le vicende che le auto abbandonate possono “raccontare” e 
le  epoche  di  cui  sono  state  testimoni.  “Tracce  visive”  è  invece  un viaggio 
attraverso  un  racconto  per  immagini,  con  paesaggi  inconsueti,  particolari 
curiosi,  momenti  da  immortalare.  Dalla  vecchia  bicicletta  nella  stazione 
dismessa alle strade sudamericane, dal riflesso di una vetrina alle luci del mare 
del  nord.  Rudy  Casagrande,  originario  di  Vittorio  Veneto  (TV),  vive  ad 
Andonno dal 1980 alla fine del 2005, quando si trasferisce a Cuneo. Nel 1990 si 
iscrive  al  Liceo  artistico  “Bianchi”.  Frequenta  poi  il  corso  di  grafica 
pubblicitaria  all’Accademia  delle  Arti  Applicate  di  Milano,  dove  scopre  la 
fotografia. Nelle opere più accademiche si nota l’estrema precisione del tratto e 
la  capacità  di  riprodurre  con  fedeltà  iperrealista  immagini  fotografiche  e 
pubblicitarie.  L'inaugurazione  è  prevista  per  le  17,30  di  martedì  9  febbraio. 
L'orario di visita sarà il seguente:  dal lunedì alla domenica dalle 16 alle 19. 
L'ingresso è gratuito. (4-43agcv10)
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MOZIONI
“La Provincia riveda la decisione di recedere da Uncem e 
Lega delle autonomie locali”
Mozione avanzata dai consiglieri del gruppo Pd-Impegno civico

Cuneo Chiede al presidente Gianna Gancia e alla Giunta provinciale di scegliere 
altro ambito di azione per realizzare economie di spesa utili e condivisibili e di 
rivedere,  quindi,  la  decisione  di  recesso  dell'iscrizione  a  Uncem  (Unione 
nazionale Comuni ed enti montani) e Lega delle autonomie locali.  Questo il 
contenuto  della  mozione  promossa  dai  consiglieri  del  gruppo  Pd-Impegno 
civico. “In questo modo – si legge nel testo – si eviterebbe la lesione di corretti 
e consolidati rapporti istituzionali, utili per le politiche che la Provincia dovrà 
assumere in ambito montano e sulle autonomie locali”. (4-3ag10)

Mancato rinnovo dell'adesione 2010 all'Uncem
Il Consigliere Tullio Ponso propone di respingere la delibera della Giunta

Cuneo La decisione del mancato rinnovo della quota provinciale di adesione, 
per  il  2010,  all'Unione  nazionale  Comuni  ed  enti  montani  in  vista  di 
un'ottimizzazione della spesa corrente è argomento della mozione a firma del 
consigliere Tullio Ponso (Idv). Il  testo ipotizza che “Il  Consiglio provinciale 
respinga tale deliberazione e dia indicazione alla Giunta di rinnovare la quota di 
adesione,  nonchè  di  ribadire  il  ruolo  indispensabile  della  Provincia  nella 
collaborazione  con l'Uncem per  una  fattiva  e  concreta  tutela  e  sviluppo del 
territorio montano e dei suoi abitanti”. (4-4ag10)

INTERROGAZIONI
Incrocio della Pedaggera, adeguamento a norme vigenti
Richiesta del consigliere Tullio Ponso sull'intersezione lungo la regionale 20

Cuneo  Il  consigliere  Tullio  Ponso  (Idv),  in  un'interrogazione  indirizzata  al 
presidente  della Provincia Gianna Gancia,  chiede di  conoscere “se  l'incrocio 
della  Pedaggera nel  Comune  di  Cavallerleone,  sulla  strada regionale  20,  sia 
attualmente a norma di legge e se nei lavori eseguiti negli ultimi anni siano state 
rispettate  tutte  le  indicazioni  previste  dalle  norme  vigenti”.  Nel  testo  fa 
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riferimento al rapporto del Comitato di monitoraggio per la sicurezza stradale e 
all'impegno  della  Provincia  nella  prevenzione  dei  sinistri  stradali,  alla 
pericolosità dell'incrocio della Pedaggera e alle soluzioni per la messa a norma 
emerse da un'ispezione del Ministero dei trasporti. (4-5ag10)

Trasparenza ed accessibilità alle informazioni da parte 
dei consiglieri provinciali
Documento a firma di Tullio Ponso (Idv)

Cuneo In tema di  trasparenza ed accessibilità  alle informazioni  da parte dei 
consiglieri,  Tullio  Ponso  (Idv)  interroga  il  presidente  della  Provincia  per 
“conoscere  con  quali  modalità  intende  dare  attuazione  al  dettato  normativo 
attraverso:  l'invio  a  ciascun  consigliere  dell'ordine  del  giorno  della  Giunta 
provinciale  e  dei  relativi  successivi  referti  a  corredo  della  comunicazione 
dell'elenco  delle  deliberazioni;  la  rintracciabilità  via  web  delle  deliberazioni 
della Giunta e del Consiglio provinciale e degli altri atti amministrativi pubblici 
con motori di ricerca idonei ed efficaci; la garanzia di risposta, entro 30 giorni, 
alle interrogazioni e ad ogni altra istanza dei consiglieri, evitando il protrarsi dei 
tempi palesemente al di fuori dell'attualità dei documenti”. (4-6ag10)

Posizione giuridica di compatibilità professionale
Il consigliere Tullio Ponso (Idv) reitera una precedente interrogazione

Cuneo Il consigliere provinciale Tullio Ponso (Idv) reitera il contenuto di una 
precedente  interrogazione,  non  evasa  nel  previsto  termine  dei  30  giorni.  Il 
documento fa riferimento alla presunta posizione giuridica di incompatibilità tra 
la carica politica dell'assessore al Bilancio Maurizio Delfino e la sua attività 
professionale svolta per la Provincia di Cuneo. Interroga inoltre il presidente 
Gianna  Gancia,  per  conoscere  i  provvedimenti  adottati  in  merito  dalla 
Provincia. (4-7ag10)

“Autonomia all'Acquedotto delle Langhe e Alpi cuneesi”
Argomento proposto dal consigliere Francesco Rocca (Pd-Impegno civico)

28 gennaio 2010 Anno VI - n. 4



ProvinciaInforma4 17

Cuneo “Per mantenere l' Acquedotto delle Langhe e Alpi cuneesi indipendente 
dagli attuali gestori, occorrerebbe riconoscerne la posizione totalmente diversa: 
vale  a  dire  quella  di  ente  super  partes  che  ha  quali  clienti  i  gestori  e  che 
coordina il servizio di erogazione di acqua all'ingrosso con assoluta imparzialità 
al  fine di  garantire la  giusta  e corretta distribuzione”:  questa  la premessa  di 
un'interrogazione  a  firma  del  capogruppo  del  Pd-Impegno  civico,  Francesco 
Rocca. Il documento prosegue citando un parere legale rilasciato sul tema alla 
Provincia: “La Provincia – - può, per effetto dei suoi autonomi poteri, svolgere 
attività di coordinamento per porre, con il consenso dei Comuni, l'Acquedotto 
Langhe  e  Alpi  cuneesi  nella  condizione  di  aspirare  al  riconoscimento  di 
soggetto preposto alla conduzione di impianti di grande adduzione. Sarà però 
l'Autorità  d'ambito,  nell'esercizio  delle  sue  funzioni,  a  decidere  se  intende 
distinguere  la  gestione  di  queste  infrastrutture  da  quelle  affidabili  in 
concessione a gestori e, in caso positivo, se individuare Alac, quale soggetto 
preposto alla conduzione di tali  impianti”.  In conclusione,  commenta Rocca, 
ottenuta la certezza di tale autonomia, sarebbero possibili l'abolizione dell'Ato, 
la  programmazione  di  interventi  strutturali  e  la  pianificazione  organizzativa 
della società. (4-8ag10)

INTERPELLANZA
Possibile apertura di una struttura commerciale di media 
distribuzione a Moretta
Documento a firma dei consiglieri Anello e Demarchi (Lega Nord)

Cuneo La possibile apertura di una struttura di media distribuzione di circa 900 
metri  quadrati,  individuata dal piano commerciale del Comune di Moretta,  è 
oggetto  di  un'interpellanza  indirizzata  alla  Giunta  provinciale  dai  consiglieri 
Alberto Anello e Paolo Demarchi (Lega Nord). “Tralasciando l'aspetto di sicuro 
disturbo che tale insediamento arrecherebbe al sistema commerciale comunale 
costituito da un'offerta completa e ben distribuita,  - spiegano i proponenti – ci 
pare utile riferire che l'ubicazione della struttura potrebbe arrecare seri problemi 
di sicurezza e viabilità lungo l'asse stradale di pertinenza provinciale su un tratto 
che  in  futuro  sarà  appesantito  da  ulteriori  incidenze”.  Il  documento  chiede 
quindi  chiarimenti  sugli  elementi  a  disposizione  e  gli  orientamenti 
amministrativi in merito alla vicenda. (4-9ag10)

ORDINI DEL GIORNO
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Commemorazioni di Camillo Benso di Cavour
In occasione degli anniversari di nascita e morte. Proposta di Tullio Ponso

Cuneo Una proposta di ordine del giorno, a firma del consigliere Tullio Ponso 
(Idv), impegna il Consiglio provinciale a “riconoscere il ruolo importante svolto 
da Camillo Benso di Cavour, conte di Santena, in qualità di primo ministro e 
sottolinea le sue doti e capacità nel concorrere all'indispensabile ed importante 
unità della nostra penisola”.  In vista degli  imminenti  anniversari,  delibera di 
dare  indicazione  alla  Commissione  provinciale  cultura  di  stabilire  un 
programma commemorativo per onorare degnamente lo statista piemontese in 
concomitanza con le celebrazioni per l'Unità d'Italia. Le date cui fa riferimento 
il documento sono il 200esimo anno dalla nascita del conte (10 agosto 2010) e il 
150esimo   dalla  morte  (6  giugno  2011).  “In  occasione  di  tali  ricorrenze  – 
stabilisce  la  proposta  di  ordine  del  giorno  -,  partire  dal  primo  Consiglio 
provinciale  successivo  alla  deliberazione,  prima  di  iniziare  i  lavori,  sia 
introdotto solennemente nella sala consigliare il tricolore italiano, portato dagli 
uscieri provinciali, al suono dell'Inno nazionale o Inno di Mameli o inno degli 
italiani o Inno dell'Unità d'Italia”. (4-21ag10)

Discarica di eternit, ipotesi di realizzazione nel Fossanese
Mantini: “Iniquo chiedere all'area altri sacrifici in tema di smaltimento 
rifiuti”

Cuneo  “Il  Consiglio  provinciale  impegna  il  presidente  Gianna  Gancia  e  la 
Giunta,  nel  caso  ravvisino  l'esigenza  di  costruire  una  discarica  protetta  e 
controllata per lo stoccaggio di eternit nell'ambito provinciale, ad individuare 
altri siti idonei per la realizzazione che non siano ubicati nel Fossanese e nei 
Comuni limitrofi, né nelle immediate vicinanze, in quanto tale territorio ha già 
dato  un  importante  contributo  in  materia  di  smaltimento  rifiuti  e  sarebbe 
illogico ed iniquo chiedere all'area ulteriori sacrifici di pari natura”: questo il 
contenuto di una proposta di ordine del giorno a firma del consigliere della Lega 
Nord,  Anna  Mantini.  Argomento  del  documento  è  l'ipotesi,  illustrata  dalla 
stampa locale, di realizzazione di un'area di stoccaggio di eternit nel territorio 
del  Comune di Fossano e precisamente in località  Castello della nebbia,  già 
sede di una discarica di rifiuti urbani chiusa da alcuni anni. “I Comuni dell'oltre-
Stura, in particolare Salmour,   il  cui territorio confina con l'area prescelta,  - 
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precisa  il  documento  -  hanno  già  annunciato  la  ferma  contrarietà  alla 
realizzazione di una discarica di eternit”. (4-22ag10)
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